

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ARMÉE DES CHAMPIONS S'ENGAGER ET SE DÉPASSER

Un film et une série photo signés François Rousseau pour le GICAT

Lundi 17 juin 2024 – Eurosatory – Partenaire depuis 3 ans de l'équipe de France de cyclisme militaire qui compte dans ses rangs des champions du monde, olympiques et paralympiques, le Groupement des industries françaises de Défense et de Sécurité terrestres et aéroterrestres (GICAT), également très impliqué dans la reconstruction des soldats blessés par le sport, tenait à rendre hommage aux sportifs de haut niveau engagés au sein des Armées. Il a sollicité le photographe François Rousseau, lauréat du prix de la Villa Médicis hors les murs et créateur des photographies du célèbre calendrier et du livre "Dieux du Stade", pour réaliser une série de portraits de 7 des 200 athlètes du fameux Bataillon de Joinville. Ces photos grand format, exposées sur son pavillon (Hall 5A), ainsi que le film montrant leurs entraînements et diffusé sur la façade pendant toute la durée du salon, à la fois en uniforme et en pleine pratique de leur discipline, rend hommage à leur engagement.

Membres à part entière des armées et de la gendarmerie française, ces sportifs de haut niveau font briller notre pays dans les plus grandes compétitions mondiales. Affectés au sein du bataillon de Joinville du centre national des sports de la Défense (CNSD), ils forment depuis 2014, une équipe baptisée "l'armée de Champions". Grâce à ce dispositif unique, le ministère des Armées se positionne comme le premier incubateur d'athlètes et le principal contributeur étatique au soutien du sport de haut niveau.

Placés sous la responsabilité du commissaire aux sports militaires, ces sportifs de haut niveau de la défense (SHND) bénéficient d'une rémunération, d'une formation professionnelle, d'un accompagnement en cas de blessure, de perspectives de reconversion et d'un cadre de valeurs communes avec les forces armées. Leur ministère de tutelle leur apporte ainsi un équilibre essentiel leur permettant d'exercer leur activité sportive à plein temps et de se concentrer pleinement sur leurs objectifs de médailles.

Il leur assure aussi un soutien significatif auprès du ministère des Sports et des Jeux Olympiques et des fédérations sportives. Ces athlètes représentent le ministère des Armées et la Gendarmerie nationale dans les compétitions nationales et internationales, qu'elles soient militaires ou civiles.

Ils constituent des modèles pour promouvoir la pratique du sport au sein des armées, et leurs performances contribuent à la cohésion interne. Enfin, ils endossent également un rôle d'ambassadeur des armées auprès du grand public.

Le photographe François Rousseau a suivi sept d'entre eux, dont la majorité sont qualifiés pour les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, au cours de leur entraînement au CNSD (Centre National des Sports de la Défense à Fontainebleau), à l'EME (École Militaire d'Équitation de Fontainebleau) et sur la base nautique de Vaires-sur-Marne. De ces moments privilégiés est née une série photos et un film qui capturent chacun d'eux dans la pratique leur discipline respective, tout en arborant fièrement leur uniforme. Plongeant dans l'intimité de ces athlètes, les images révèlent les valeurs communes entre le sport et la défense : l'engagement, la concentration, la précision, le dépassement de soi et la volonté de gagner.

Un grand merci au maréchal des logis Marjorie DELASSUS, kayakiste, à l'aviatrice Mekdès WOLDU, marathonnienne, au maréchal des logis chef Valentin BELAUD, pentathlète, au second maître Shirine BOUKLI, judoka, au second maître Enzo LEFORT, escrimeur, au maréchal des logis Axel REYMOND, nageur et à l'agent Dorian FOULON, cycliste, pour leur disponibilité et leur implication.

Contact presse GICAT :

Delphine SAMPIC : delphine.sampic@gicat.fr

Amélie SESCOUSSE : amelie.sescousse@gicat.fr

Timothée DICKES : timothee.dickes@gicat.fr